
Первый день в семье 

Я - мама! Как долго и больно я шла к этому событию в моей жизни! 

Первому дню в семье моей дочери Виктории 15 лет назад предшествовали 

долгие годы ожидания рождения ребѐнка, ежемесячные ожидания чуда, 

неудачные беременности, развал брака.  К моменту моего тридцатилетия я 

поняла, что я не могу больше ждать, я могу по-другому стать мамой. Я всегда 

любила детей, помогала растить племянников, воспитывала детей в детском 

саду (работала воспитателем в детском саду), а своих детей не было. Я 

смотрела с болью и завистью на мамочек с коляской, и поэтому можно 

понять, что моя Виктория стала так же нужна мне, как и я ей. 

Появление дочери в моей жизни совпало с другим ответственным 

событием: меня, воспитателя детского сада, назначили заведующим. Но я 

была готова нести на плечах и груз ответственности руководящей 

должности, и радостный и ответственный груз материнства, такой 

долгожданный и нужный мне, самый важный для женщины. Тем более мне с 

большой радостью готова была помогать моя большая семья (я выросла в 

многодетной семье, и все мои сестры, брат и мама с радостью приняли мою 

Викторию в свои объятия). 

Моѐ первое посещение Дома ребѐнка, где мне предложили посмотреть 

двух девочек, которых можно было удочерить, меня поразило до глубины 

души: меня встретила группа детей с криком «Мама пришла!». И как я могла 

выбирать детей, как товар в магазине? Я удочерила первую девочку, которую 

мне предложили. Случайных встреч в жизни не бывает, тем более у неѐ было 

имя, которым я мечтала назвать свою дочь – Виктория.  

После всех собеседований, оформления документов мы едем домой, и с 

этого мгновения моя жизнь изменилась, всѐ стало крутиться вокруг моей 

дочери, она стала центром и смыслом моей жизни. Что меня более всего 

поразило в первый день присутствия дочери в доме? С этого момента я не 

принадлежала больше сама себе, я даже не могла принять душ одна, потому 

что Виктория от меня не отходила ни на шаг: и душ мы принимали вместе, и 

кушать готовили вместе, и даже на августовское пленарное совещание к 

началу нового учебного года она меня не отпустила, пришлось еѐ взять с 

собой в зал, где она сидела вместе со мной. Я очень благодарна моему 

руководству за понимание моей ситуации, они даже не сделали мне 

замечания. Хотя в детском саду в группе дочь с лѐгкостью меня отпускала, ей 

в детском коллективе было комфортно и знакомо всѐ. Виктория, когда 

приходила вечером в мой кабинет, говорила: «Мне нравится твоя 

«шуфлядка»!» (кабинет),  это мы вспоминаем сейчас и смеѐмся. 



Уже 15 лет моя дочь дарит мне свою любовь и привязанность, у меня 

нет чувства чужого ребѐнка, она моя дочь, моя радость и моя жизнь. Мы 

вместе прошли через еѐ болезни, еѐ удачи и неудачи в школе, еѐ взросление и 

выбор профессии. Я хотела бы посоветовать всем, кто не может решиться 

взять ребѐнка,  не бояться подарить себе радость материнства, а  ребѐнку -  

радость семьи. Нет важнее счастливых глаз ребѐнка, которые смотрят на тебя 

с доверием и привязанностью. Трудности бывают, но они преодолимы, если 

есть желание и стремление их преодолевать. 

С уважением, Елена Чолач. 

Пинский район 

 


